



Le bleu d'Auvergne sera fêté à toutes les sauces les 17 et 18 août

La fête du bleu d'Auvergne revient cette année pour une 26^e édition. Comme à son habitude, celle-ci liera son traditionnel marché de terroir AOP avec des animations musicales, spectacles, ou encore expositions et démonstrations, les 17 et 18 août prochain.

Ça y est, le mois d'août est là, et la fête du Bleu approche à grand pas. Les 17 et 18 août prochain, l'association Festi Bleu donne rendez-vous dans le bourg de Riom-ès-Montagnes pour de nombreuses animations, gastronomiques bien sûr, mais aussi musicales et festives. Le grand marché de terroir accueillera une centaine d'exposants, tous AOP ou IGP, producteurs-fabricants, dont 18 nouveaux. Et la Normandie sera à l'honneur pour cette édition, avec les AOP neufchâtel, camembert, livarot, pont-l'évêque et les beurres et crèmes.

Au programme de ces deux jours de fête :

Samedi 17 août

10h : ouverture du marché
10 h 30 : inauguration
Toute la journée : défilés des bandas Les Desperados, Bessines et des groupes folkloriques La Bourrée du Pavin et Les Gounauds de Bort-les-Orgues.

PLACE DU MONUMENT

11 h 30, 15h, 17h : spectacle par Cirque Event, "Acro Bike Show".
12 h 30 : déjeuner servi par la ferme auberge de la Chapelle-d'Alagnon en musique avec Dj Obsession.
15h 30 : démonstration de la traite des vaches salers.
18h : apéritif musical par l'orchestre Tony Bram's.
19h : animations musicales par Dj Obsession.
19 h 30 : dîner spectacle servi par la ferme auberge de la Chapelle d'Alagnon.



Le bleu d'Auvergne sera à l'honneur le temps d'un week-end. Photo d'archives.

21h : concert de variétés rétros et modernes (musette, années 80, rock, disco) par l'orchestre Tony Bram's.

Dimanche 18 août

10h : ouverture du marché.
Toute la journée : défilés des bandas et groupes folkloriques.
Exposition et concours de génisses salers organisés par le Comice rio-mois.
Jeu de loto avec paniers gourmands et produits régionaux.
Exposition d'une cinquantaine de voitures anciennes.
PLACE DU MONUMENT
11 h 30, 14h et 16h : spectacle par Cirque Event, "Acro Bike Show".
12 h 30 : déjeuner servi par la ferme auberge de la Chapelle-d'Alagnon en musique avec Dj Obsession.
15h : remise des prix du loto et du concours de génisses salers.
19h : clôture de la fête.

Sur les deux jours

PLACE DE LA MAIRIE

Présentation des fromages AOP d'Auvergne depuis l'Office de tourisme jusqu'à la Société fromagère^(*).

Diffusion d'un film sur l'AOP bleu d'Auvergne.

Animations avec des voitures miniatures télécommandées (Cool Drivers) sur un circuit de 80 m².

PLACE DE LA HALLE

11h et 16h : démonstration de fabrication du bleu et animations pour enfants sur les produits laitiers par l'ENILV.

Démonstration d'un montage du couteau de Thiers.

Démonstration de cuisine par le chef Mathieu Bardet. Dégustations gratuites.

Exposition de 14 peintres et 4 auteurs dans la halle avec initiation à l'aquarelle pour les enfants.

PLACE DU MONUMENT

Démonstration de fabrication de farines par le moulin de Carbonat et l'association le Sabot.

Démonstration de vieux matériel agricole.

Fabrication du pain par Les vieilles ferrailles.

Animation biathlon par le club nordique d'Aydat.

Dégustation de lait et animations autour des produits laitiers par le

CNIEL.

Vente d'enveloppes au stand d'accueil (toutes gagnantes et nombreux lots).

DANS LES RUES

Défilés des groupes folkloriques et bandas.

Promenades en attelage par les Attelages de Combrailles et à dos de poney par Guy Mommalièr.

MAIS AUSSI...

La montgolfière AOP bleu d'Auvergne : en début de matinée (jour et lieu à confirmer en fonction de la météo).

Participation des confréries : les gèçanaires (confrérie de la gentiane), la commanderie du fromage saint-nectaire et la commanderie du fromage sainte maure de touraine.

^{(*) Renseignements à l'office de tourisme au 04.71.78.07.37.}

Stationnement

À noter pour les riverains de la place du Monument : merci de libérer les places de parking dès le vendredi 16 août à 8h, pour la bonne préparation de la fête. Merci de votre compréhension.

VOL AU DESSUS DU PLUS GRAND VOLCAN D'EUROPE AVEC CANTAL MONTGOLFIÈRE

C'est une première au-dessus du massif. Cantal Montgolfière, fraîchement installé à Riom-ès-Montagnes, propose ses premiers vols en ballon. Nous avons testé. Et c'est à couper le souffle.

Il est 5 h 50 devant l'église du Falgoux. Pierre Henri et José Plassard sont déjà prêts et attendent un groupe de touristes hébergés sur la commune. Les deux associés ont monté leur activité de vol en montgolfière, Cantal Montgolfière, en février dernier à Riom-ès-Montagnes et proposent leurs premiers vols depuis le mois de juillet. Des vols au-dessus du massif cantalien. Une première dans la région.

Une fois tout le monde arrivé, direction un pré, proche du village, avec le 4x4 de Pierre Henri. "C'est une parcelle privée, que l'on utilise avec, bien-sûr, l'autorisation du propriétaire", précise José Plassard, pilote du ballon. Les vols peuvent se faire sur plusieurs communes différentes : Riom, Lavignerie, le Claux, Dienne... Car tout est dicté par les conditions météo, et à fortiori, par le vent, élément maître pour le pilotage de l'engin vers une destination : les monts du Cantal.

José Plassard, connaît son sujet. Depuis toujours passionné par tout ce qui touche au ciel, celui-ci a passé son brevet de vol en 2008 et a notamment travaillé dans le Puy-de-Dôme, pour Auvergne Montgolfière. Il a aussi volé à l'étranger, dans les vallées arides de l'Amérique du sud, sous plus de 40 degrés, jusqu'aux -37°C de la Norvège, "Des conditions extrêmes, différentes, mais très formatrices." Puis, celui-ci a décidé de se monter à son propre compte. Mais fini la chaîne des puy du Puy de Dôme, ce sera le Cantal. Avec une base à Riom. Le pilote et son associé, Pierre Henri, découvrent petit à petit ce nouvel environnement. Et il y a quand même pire comme bureau.

Avant le vol, première étape : le gonflage. Et pour cela, les deux acolytes font appel à leurs passagers. Tout le monde participe pour préparer le ballon. Un vol en montgolfière, ça se mé-



À 2 000 mètres d'altitude, tous les sommets se dévoilent sous nos pieds, au soleil levant.

rite !

Une fois dans la nacelle, c'est l'heure du décollage, tout en douceur. À peine le temps de réaliser que nous nous éloignons en réalité plutôt vite du sol, le puy de la Tourte en pleine face. La montgolfière atteint vite les 2 000 mètres d'altitude, nous indique José Plassard, grâce à ses outils de vol.

Le massif complet au lever du jour
Tandis que le soleil perce à l'horizon,

les monts du Cantal s'illuminent. Le puy Mary, le Peyre Arse, le Chavaroche, puis très vite le puy Griou, alors que se dessine déjà sur notre gauche, la crête du Bataillouse et du tétou de Vénus, puis le rocher du Bec de l'Aigle et en fond, le Plomb. Le Sancy et le puy de Dôme sont aussi visibles au loin. La totale. Difficile de prendre des photos avec les reflets du soleil rasant. Peu importe. Aucune image ne pourra retranscrire la beauté de ce que nous avons sous

les yeux. Les souvenirs seront dans les têtes.

Nous avançons vers la vallée de la Cère, pour un atterrissage prévu entre Thiézac et Vic-sur-Cère, après la traversée complète du massif. Le vent décidera finalement pour nous. Ce sera un champs proche de Thiézac. "Nous sommes considérés comme un engin de vol pouvant atterrir en urgence, car on ne peut pas se diriger précisément. Ce qui fait que nous pouvons atterrir n'importe où. Par contre, si nous faisons des dégâts, nous prévenons les propriétaires", explique José Plassard. Un nouveau coup de main sportif pour tout remballer et Pierre Henri nous ramène en 4x4. Après 1 h 30 au-dessus d'un nid de volcan, retour sur terre, la tête encore dans les nuages, et des étoiles plein les yeux.

www.cantal-montgolfiere.com



ARNAUD MEGRET
TAXI

7J/7 24H/24
Transport malade assis

2 taxis dont un minibus
pour le transport de groupe

Tel : 04 71 40 25 04



Plomberie
Chauffage

Robert Dominique
06 41 69 29 60

3, place de la Gare - 15400 Riom es Montagnes

domirobertos@laposte.net

SIRET : 7519544620022



NOUVEAU PARCOURS, MÊME DIFFICULTÉ... PAS DE CADEAU AUX TRAILEURS DES 6 BURONS

Le 24 août prochain, le Trail des 6 burons fêtera son 10e anniversaire. Parcours remodelés, randonnées, course enfants... Des nouveautés concoctées par les organisateurs de l'association Vie et Montagnes attendront les courageux participants

Que les traileurs se préparent, le grand trail des 6 burons, le 24 août prochain, arrive avec un parcours re-façonné. Mais les coureurs ne devront pas non plus se méprendre pour autant : la difficulté, elle, reste la même. 75 km, 3 000 mètres de dénivelé positif. De quoi se mettre en jambe avant la rentrée.

Comme chaque année, ils devront bien sûr affronter les sommets des monts du Cantal, et, après un circuit dans l'autre sens l'an dernier, cette 10e édition amènera les traileurs dans les montagnes, là aussi par un tracé un peu différent.

Ils passeront de nouveau d'abord sur le plateau du Limon depuis la place du Monument à 6 heures, mais cette fois par Roussillou puis la Rodde. Une fois sous le puy de Niermont, ils éviteront cette année le col de Serre, pour rejoindre le col de Cabre par la Gravière, en passant sous le Peyre Arse. Les coureurs atteindront donc le sommet du puy Mary par la brèche de Rolland. Ce sera ensuite le puy de la Tourte et la principale nouveauté sera le retour vers Riom. Cette année, le parcours fera passer les coureurs par la Font-Sainte et Apchon, pour rejoindre la ligne d'arrivée au Coudert.



Le grand trail passera toujours par les sommets des monts du Cantal, avec quelques modifications. Photo d'archives.

Autre nouveauté également, les relayeurs prendront leur départ en différé, à 7 heures.

Tous les parcours s'élanceront d'ailleurs le matin. Ce sera le cas pour le 28 km, à 9 h 30, et pour le 13 km à 11 heures. Le Trail de la Gentiane (28 km, 800 D+) sera également tout nouveau : une boucle par Roussillou, Apchon, puis Riom.

L'Elian Tour (13 km, 400 D+) fera, lui, un tour par Roussillou, la Rodde et les Bondes.

Randonnée pédestre et randonnée VTT seront aussi au programme. Les

VTTiste partiront pour une boucle de 40 km par Cheylade. Les randonneurs, eux, seront amenés en bus, jusqu'à Cheylade, d'où ils partiront pour 17 km jusqu'à Riom.

Enfin, les membres de l'association Vie et Montagnes ont concocté une dernière nouveauté : une course pour les enfants de 6 à 15 ans autour du gymnase à partir de 15 heures. Un nombre de tours sera défini selon la catégorie d'âges. Les inscriptions se feront entre 13 h 45 et 14 h 30 sur la place du Monument

Des repas se tiendront également sur

la place du Monument, préparés à midi par l'Auberge du Cheylet et le soir par l'Auberge des Marmottes. L'association des 10 km du souffle vendra aussi des crêpes ou barquettes de frites tout au long de l'après-midi.

Toutes les réservations sont à prendre sur www.klikego.com, y compris pour les repas. Celles-ci sont obligatoires pour la randonnée pédestre, afin d'organiser au mieux la circulation des bus. Les clubs sportifs de Riom bénéficieront d'une réduction (contacter le 06.41.27.00.29).

CONCERT ET SPECTACLE POUR ENFANTS, LES JEUDIS DE L'OMAF SE POURSUIVENT EN AOÛT

Après deux rendez-vous en juillet, les jeudis de l'Omaf reprennent au mois d'août. Le prochain rendez-vous se tiendra ce jeudi 8 août à 20 h 30, avec le groupe Humus Machine qui jouera, rue de la gare. Six musiciens qui mélangent culture occitane, reggae, chanson à texte et rock, mais aussi des créations engagées que le groupe distille sur scène avec une rythmique énergique, soutenue par



Le groupe Humus Machine se produira jeudi 8 août, rue de la gare.

une section cuivre percutante.

Le dernier rendez-vous se tiendra le 28 août, exceptionnellement un mercredi à 20h, sur la place du Monument. Il s'agit d'un concert pour les enfants. Le spectacle de Ricardo "même pas peur", délivrera ses chansons drôles, tendres ou explosives et le chef de bande jouera avec le public, en faisant danser les enfants, comme leurs parents.



VILLAGE VACANCES LAC DES ESTIVES

LOCATION DE SALLES
DE 70M² ET 180M²

Accueil de groupes de 20 à 130 pers.
Location gîtes et chalets

VILLAGE VACANCES LAC DES ESTIVES
Le Lac - 15190 MONTGRELEIX -
04.71.78.84.65 - www.lac-estives.com

Entreprise CHABRIER



Dératisation
Désourisation désinfection
Devis gratuit
Traitement des bois "Mérules" vrillettes

Le bourg - 15400 Le Claux
Tel : 06 28 60 60 71

Entreprise agréée Bioticide Siret 337 974 216



DE NOMBREUSES CIRCULATIONS DE TRAINS ET DES ANIMATIONS POUR LE CFHA

La saison du Gentiane Express bat son plein alors que l'association des chemins de Fer de Haute-Auvergne fête cette année ses 30 ans. Pour cette occasion, les vacanciers comme les locaux pourront découvrir le territoire tout en profitant d'un week-end de fête autour du train.

L'été est déjà bien entamé et si les vacanciers en profitent pour faire un peu de farniente, il y en a un qui ne chôme pas : le Gentiane Express. Le train touristique du Pays Gentiane est loin d'être en vacances et n'en a pas fini de vous faire profiter de ses wagons pour partir à la découverte du territoire. Les circulations se font tous les jours en été, voire deux fois par jour en semaine. Jusqu'au 25 août, il y aura un départ chaque jour à 15 heures depuis la gare de Riom, auquel s'ajoute un départ à 10 heures du lundi au vendredi.

Au programme de cette balade, 2h50 de trajet aller-retour, direction Lu-



Le train circule tous les jours en juillet et août.

garde en passant par le plateau, au milieu des vaches salers et des gentianes en fleur. Plusieurs arrêts photos sont prévus ainsi que 45 minutes de pause à Lugarde. Celui-ci fait également un arrêt au viaduc de Barajol, classé monument historique avec, en prime, la vue sur le Sancy et les monts du Cantal.

Pour embarquer, les réservations des billets se font en ligne^(*).

Le Gentiane Express et les voies sont gérés et entretenus par l'association des chemins de fer de Haute-Auvergne (CFHA) tenue uniquement par des bénévoles. Ce sont eux qui rendent possible ce voyage pour les visiteurs. Et l'association fête cette

année ses 30 ans, l'occasion pour ses membres de proposer des animations autour du milieu ferroviaire et de mettre en lumière les bénévoles qui font vivre ce patrimoine remarquable et ces voies, datant de 1901. Les 10 et 11 août, une exposition de modélisme de différents clubs se tiendra au gymnase de Riom, avec des reproductions de gares, de trains, mais aussi du viaduc de Barajol. Le film familial *Bébert et l'omnibus*, de Yves Robert, sera projeté le samedi à 20h30 au cinéma Le Quai des arts, de même qu'une rétrospective de l'association.

D'autres animations sont prévues à Lugarde et Bort-les-Orgues, et des navettes, avec le Gentiane Express bien sûr, circuleront entre les communes pour permettre au public d'accéder à toutes les manifestations.

^(*) **Programme complet et réservations sur www.gentiane-express.com ou par téléphone au 04.71.78.07.37.**

DE NOUVELLES VISITES DU BOURG AVEC LA BARONNE PIANE DE DOITIERS

Il est encore temps d'en profiter. Raphaële Matthey, dans la peau de la baronne Piane de Doitiers, poursuit ses visites encore tout le mois d'août. La guide-conférencière costumée vous emmène pour une déambulation dans les rues de Riom, de la place de la Mairie à la place de la Halle, en passant par l'église Saint-Georges, sa façade et son intérieur, le tout, en empruntant les ruelles du bourg, remplies de petits secrets.

Affublée de sa longue robe, l'excentrique baronne ne manquera pas d'humour pour expliquer l'histoire du bourg. Une visite à la fois dynamique, racontée de manière légère tout en restant bien documentée, ravira autant les adultes que les enfants. Rendez-vous les 9, 16 et 30 août à



Dans son costume, Raphaële fera entre autres visiter l'église.

18 heures et le 23 août à 11 heures. Les réservations sont à prendre à l'Office de tourisme au 04.71.78.07.37 ou sur leur site inter-

net www.destinationhautcantal.fr
Tarifs : 3 € pour les adultes - Gratuit pour les moins de 16 ans.

DON DU SANG

L'association pour le Don du sang bénévole organise une collecte suivie d'une collation avec aligot saucisse, exceptionnellement au gymnase, lundi 26 août de 10h à 15h. Vous pouvez prendre rendez-vous sur www.dondesang.efs.sante.fr. Pour la première fois, l'association tiendra aussi un stand sur les deux jours de la fête du bleu pour sensibiliser à l'importance du don du sang et attirer des donneurs.

CENTRE AQUARÉCRÉATIF

Le centre aquarécricatif est ouvert du mardi au dimanche en juillet et août de 10h15 à 12h15 et de 15h à 19h (fermeture le lundi).

Peinture Décorative
Isolation

VAL PEINTURE

Papiers Peints
Revêtements Sols et Murs

Ravalements de Façades

6 RUE DU LT. CANTOURNET
15400 RIOM-ÈS-MONTAGNES

06 08 50 96 79

SARL Alliance **AMBULANCES**
HAUT-CANTAL

04 71 78 02 51

Pompes Funèbres Delacourt

Taxis-VSL
Transport de corps

**TAXIS
AMBULANCES
VSL**
toutes distances

PERSONNEL DIPLÔMÉ D'ÉTAT
15400 Riom-ès-Montagnes

Pompes Funèbres Delacourt



LA NOUVELLE ROSIÈRE, EDWINE GOMILLOU, A ÉTÉ COURONNÉE

Edwine Goumillou a été couronnée rosière lors de la fête de la jeunesse, rebaptisée Fanfa'Riom, samedi 27 juillet dernier. Une soirée festive a suivi, autour de fanfares.

Elle a été couronnée samedi 27 juillet dernier. Edwine Goumillou, rosière pour cette année 2024-2025, tout de blanc vêtue, était entourée de ses demoiselles d'honneur, elles-mêmes toutes en robe bleue pour l'occasion. Le maire, François Boisset, après avoir assisté à la traditionnelle messe, a déposé la couronne de fleurs sur la chevelure de la jeune fille, assisté par les membres du conseil municipal des jeunes.

Edwine Goumillou, 20 ans, est éducatrice au foyer occupationnel de Bort-les-Orgues en alternance. Une personne "rare, à l'image de son prénom", et "qui, comme ses parents, a toujours été impliquée dans le tissu associatif de la commune. Elle a fait de la danse et du rugby, et depuis cette année, elle est sapeur-pompier volontaire au centre de secours de Riom", a présenté Elodie Juillard, présidente de l'Office municipal des animations et des fêtes (Omaf) à



Les demoiselles et garçons d'honneur ont tous respecté un dress code, autour d'une rosière vêtue d'une belle robe blanche.

l'organisation de la fête.

Au cours de son défilé, Edwine est notamment passée par la maison de retraite, pour rendre visite à ses rési-

dents. C'est en musique, au son de la fanfare les Fanfarovis, que celle-ci est ensuite arrivée sur la place de la mairie. La fête s'est poursuivie en soi-

rée, avec un repas, préparé par l'ORCR, sur la place du Monument, animé par les Fanfarovis, et la Fanfare les Apéritubes.

NUISANCES OLFACTIVES : DES HABITANTS S'EXASPÈRENT



Des habitants de Saussac se sont réunis pour exprimer leur mécontentement.

Le 11 juillet dernier, les habitants de Saussac ont organisé une réunion pour exprimer leur mécontentement vis-à-vis de la stabulation de la Côte des Arbres et son activité d'élevage de veaux. Ceux-ci dénoncent des nuisances olfactives très fréquentes dans le quartier.

Invité à cette réunion, le maire de Riom-ès-Montagnes, François Boisset, a tenu à préciser que si la commune a signé, après avis de la DDT et de la chambre d'agriculture, les documents de mise en conformité des bâtiments, elle n'est pas responsable

de leur utilisation ou de la gestion de ceux-ci.

Il a fait savoir aux habitants qu'il a sollicité, dès l'année dernière les différentes instances : DDT, DREAL, Office de la biodiversité, chambre d'agriculture et police de l'eau, pour alerter sur le sujet et tenter de résoudre le problème. Il a réitéré son appel et contacté la préfecture et la sous-préfecture, ainsi que l'intrégrateur des veaux.

Les habitants se sont, eux, réunis en collectif et font circuler une pétition.

LES INSCRIPTIONS À LA CANTINE SONT OUVERTES



Les inscriptions doivent se faire avant le 26 août.

Les inscriptions à la cantine peuvent se faire dès maintenant et **avant le 26 août à midi**. Pour cela, il faut se rendre sur le site internet de la ville : www.ville-riom-es-montagnes.fr pour remplir le formulaire hebdomadaire ou le formulaire demi-pensionnaire. Les tarifs sont basés sur le quotient familial des familles. Tranche 1 : 0,80 € le repas. Tranche 2 : 1 € le repas. Tranche 3 : 2,90 €. Tranche 4 : 3,60 €. À noter que pour cette 4e tranche, le tarif est dégressif, soit 3,40 € pour 2 enfants, 3,20 € pour

3 enfants ou plus.

Les personnes qui étaient prélevées l'année précédente n'ont pas besoin de remplir à nouveau le formulaire de prélèvement SEPA.

Pour rappel : le tarif pour un enfant non inscrit au préalable sera de 6 €, tandis que la non communication de votre quotient familial entraînera le plein tarif, soit 3,60 €.

Pour tout renseignement supplémentaire, contacter le 07.81.30.14.83 ou g.vereme@orange.fr.

LE BAZAR : NOUVELLE ENSEIGNE À RIOM



Pascal Sérès a ouvert "Le Bazar", avenue de la République.

Pascal Sérès a repris le local 22, avenue de la République le 15 juillet dernier pour y monter sa boutique : "Le Bazar". Comme son nom l'indique, cette nouvelle enseigne propose tout un tas de produits différents dans une caverne d'Ali Baba : des nappes à la découpe, des rideaux, mais aussi des accessoires de mode, des bijoux... Et même des spécialités régionales venues du Gers, son département d'origine, avec notamment de l'ail violet, en attendant de nouveaux produits.

Habitué des vide-greniers, Pascal Sérès n'hésite pas à faire encore des allers-retours dans le sud-ouest pour y vendre sa marchandise.

À Riom, la boutique est ouverte les lundis de 14h à 19h, les mardis, jeudis, vendredis et samedis de 9h à 19h, fermé les dimanches et mercredis.

ÉTAT CIVIL

NAISSANCE

Le 16 juillet 2024 à Saint-Flour de Olivier BRUN dont les parents sont domiciliés à Riom-ès-Montagnes.

MARIAGE

Le 20 juillet 2024 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur CHABRIER Christian, retraité, et Madame Sandrine LEFEVRE, agent administratif territorial, domiciliés 17, rue Pierre Jean Rémy à Riom-ès-Montagnes.

DÉCÈS

Le 30 juin 2024 à Riom-ès-Montagnes de Madame Yvette SERVIÈRE, 87 ans, domiciliée à la Maison de retraite à Riom-ès-Montagnes.

Le 05 juillet 2024 à Riom-ès-Montagnes de Madame CHALVIGNAC Hélène (née MARONNE) 88 ans, domiciliée 50, rue du Lieutenant Basset à Riom-ès-Montagnes.

Le 16 juillet 2024 à Clermont-Ferrand de Madame Marie-Thérèse CHALIER (née BLANCON) 77 ans, domiciliée 1 Bis, rue du Lieutenant Cantournet à Riom-ès-Montagnes.

PHARMACIES DE GARDE

Vendredi 9 août : pharmacie Pignol
Du 10 au 16 août : pharmacie Courtes
Du 17 au 23 août : pharmacie Courtes

PHARMACIE COURTES À TRIZAC : 04 71 78 60 13

PHARMACIE PIGNOL À RIOM : 04 71 78 00 86

MÉDECINS : 04 71 78 00 14

L'ESRC VEUT REDRESSER LA BARRE CETTE SAISON

C'est l'heure de la reprise pour les footballeurs de l'Entente Sportive Riom-Condât (ESRC). L'occasion de faire le point sur la saison à venir, et sur les différents objectifs.

La trêve estivale est terminée et les joueurs de l'ESRC ont repris le chemin du stade samedi 27 juillet dernier. Pour l'équipe 1, entraînée cette année par Pierre Jolivet désormais "à plein temps", l'heure est à la préparation, "la priorité", précise celui-ci. "Il faut redorer le blason du club, qui a connu une saison catastrophique, sans doute la pire du club".

"Des joueurs revanchards"

Pierre Jolivet est lucide, mais avant de se fixer tout objectif, celui-ci veut miser sur les quelques semaines à venir, avant le début du championnat. "On a des joueurs revanchards, qui ont un discours de motivation. Nous avons sept semaines et trois matches amicaux avant septembre. On va avoir une poule intéres-



Pierre Jolivet entrainera l'équipe 1 cette saison.

sante en championnat. Mais il faut qu'on retrouve l'ADN du club, qu'on produise du jeu". Pour l'équipe 2, entraînée par Benoît Romain, l'objectif sera bien sûr "de se maintenir après être monté", ajoute Pierre Jolivet. "Nous aimerions aussi plus de présence aux entraînements. L'exigence va être plus élevée". L'équipe, privée de coupe après une sanction due à une échauffourée entre supporters lors d'un match la saison dernière, devra se concentrer entièrement sur le championnat cette année.

Au total, l'effectif seniors compte aujourd'hui 35 licen-

ciés. Un chiffre stable, mais qui ne doit pas tomber plus bas. "Nous avons une dizaine de nouvelles recrues qui viennent couvrir une dizaine de départs, donc ça se compense, mais cela reste tout de même un peu juste, pour deux équipes...", indique l'entraîneur. Celui-ci peut cependant compter sur huit U18 pour venir renforcer les équipes. Par ailleurs, Pierre Jolivet compte bien, dès maintenant, insister sur la discipline. "Ça nous a coûté la saison". Du côté des jeunes, les effectifs des U15 et U18 se stabilisent également avec 17-18 joueurs.

PLUS QUE TROIS SEMAINES POUR PROFITER DES MARCHÉS DE PAYS

Les marchés de pays se poursuivent les lundis du mois d'août. De nombreux exposants seront toujours présents, sur la place du Monument, avec leurs produits du terroir. À partir de 19 heures, ce lundi 12 août, ce sera soirée karaoké. Lundi 19 août, le groupe Corto Maltesse se chargera de mettre l'ambiance en faisant chanter



Les marchés se poursuivent en août les lundis soir. Photo d'archives.

et danser le public. Enfin, lundi 26 août un fond sonore ani-

mera ce dernier marché de pays de la saison.

CANTAL - AUVERGNE

Ferme Les Fleurs Bio

Agriculture biologique - produits fermiers

Viande au détail porc/veau/boeuf

Charcuterie sèche : porc/boeuf

Conserves : porc/boeuf

Fromages et produits laitiers

VISITES ET VENTE
À LA FERME

Géraud DUMAS & Adèle FRANCOIS

1, Le Bavet, Saint Etienne de Chomell (15400)

04 71 78 35 27 · 06 66 23 05 53 · contact@lesfleursbio.com

www.lesfleursbio.com

LES ÉLÈVES DU SACRÉ-COEUR À LA MICRO-FOLIE



Les élèves ont réalisé une maquette.

Avant les grandes vacances, les CP et CE de l'école du Sacré-Coeur se sont rendus au cinéma Le Quai des arts pour profiter de la Micro-folie. Via ce "musée numérique", ils y ont découvert le milieu de l'architecture. À l'occasion de la 5ème rencontre de l'année

entre les écoliers du Sacré-Coeur et Mélanie Chalignac, animatrice du dispositif Micro-folie, les élèves de CP et CE ont pu découvrir quelques notions sur l'architecture.

C'est au cinéma Le Quai des arts qu'ils ont pu aborder ce sujet grâce à des films d'animation, des photos et des tableaux sur grand écran, des plans d'églises du Cantal, en bois à construire et une création manuelle pour réaliser une maquette papier en 3D de la cathédrale Notre-Dame de Paris.

Mélanie Chalignac a pu présenter aux enfants l'évolution de l'architecture de l'habitat et des monuments religieux, dans le temps et l'espace. Ce fut un moment ludique et éducatif, permettant, par le biais de ces différents outils, l'accès à l'art et la culture sur ce thème de l'architecture.

DES CYANOBACTÉRIES DÉTECTÉES À MAJONENC



Des cyanobactéries ont été constatées dans l'étang.

Après des prélèvements, il a été constaté un taux très élevé de cyanobactéries dans l'étang de Majonenc. Ces bactéries peuvent entraîner des irritations de la peau, des vomissements, maux de ventre, de tête et étourdissements, une paralysie des muscles et du système respiratoire. Elles sont aussi toxiques pour le foie et les reins. La mortalité est particulièrement élevée et rapide chez les chiens. En conséquence, ne laissez pas vos animaux près de l'étang, de même que les enfants. Il est interdit de se baigner ou de pratiquer des activités nautiques. Ne consommez pas non plus les produits issus de la pêche.

MÉDIATHÈQUE

Les bandes dessinées

Quoi de mieux qu'une bonne bande dessinée pour buller au soleil ou à l'abri du mauvais temps ? Vous voulez découvrir de nouvelles séries de bandes dessinées autres que Tintin, Astérix ou Boule et Bill ? Alors venez consulter notre sélection spéciale qui vous propose des séries moins connues mais tout aussi sympathiques.

- **CHINA LI. 1, SHANGAI / SCENARIO, MARYSE ET JEAN-FRANÇOIS CHARLES ; DESSIN ET COULEURS, JEAN-FRANÇOIS CHARLES. (ADULTES, EN 4 TOMES).** Chine, les années 20. Li, sept ans, jouée et perdue par son oncle, est envoyée à Shangai. Son nouveau maître, le cruel Zhang Xi Shun, est l'un des dirigeants de la triade "la Bande Verte" qui domine la ville. La petite fille, affectée aux cuisines, est un jour accusée d'avoir volé du papier de riz et est traînée devant le maître. Découvrant chez cette créature chétive un don pour le dessin, l'homme, terrifiant mais raffiné, décide de la prendre sous sa protection.



- **LE CHÂTEAU DES ANIMAUX / SCENARIO DELEP, DORISON ; COULEURS, FÉLIX DELEP ET JESSICA BODARD (ADULTES EN 3 TOMES).** Les hommes sont partis. Dans le château, il ne reste plus que les animaux : poules, chèvres ânes et moutons s'épuisent à la tâche pour le prestige du Président Silvio et sa cruelle milice de chiens. La dictature et la terreur règnent... À moins que certains animaux ne décident de rentrer en résistance. - À partir de 13 ans.



- **ESPIONS DE FAMILLE / THIERRY GAUDIN, ROMAIN RONZEAU (JEUNESSE EN 7 TOMES).** Au collège, Alex est raide dingue de la belle Leïla. Timide, il tente de lui faire sa déclaration... Mais c'est sans compter sur le passé de son grand-père, espion à la retraite, qui va chambouler la vie de ce futur héros.



- **À CHEVAL ! / SCENARIO LAURENT DUFRENEY.** Avec notre rieuse bande de chevaux et poneys, impossible de s'ennuyer ! Retrouvez tous les personnages de la série dans cet album garanti cent pur-sang humour et aventures hippiques ! À découvrir ou à redécouvrir, assurément !



Nous vous proposons également à la médiathèque, des romans graphiques et des mangas pour tous les âges.

Médiathèque municipale – 19, rue Jean Menardie
– Riom-ès-Montagnes 04 71 78 14 36
biblio.riom15@gmail.com



Agence Immobilière

la Vache Rouge

TRANSACTIONS DE
TOUT BÂTIMENT DE CARACTÈRE

Depuis 2008

16, ROUTE
DE RIOM-ÈS-MONTAGNES
15400 TRIZAC

www.agencedelavacherouge.com

06 61 50 61 51

agencedelavacherouge@orange.fr

PHOTOS D'IDENTITÉ



Photos conformes
à tous documents
officiels

SUR RENDEZ-VOUS





14 PLACE CHARLES DE GAULLE
15400 RIOM-ÈS-MONTAGNES

04.71.78.11.33
clairoptique15@orange.fr

CINEMA LE QUAI DES ARTS

LE LARBIN

JEUDI 8 août à 21h

MARDI 13 août à 21h

Une comédie avec Kad Merad, Clovis Cornillac. Louis, jeune fêtard paresseux. Son père décide de lui donner une bonne leçon. Durée : 1h49.

VICE VERSA 2

VENDREDI 9 août à 15h

MERCREDI 21 août à 15h

MARDI 27 août à 15h

Un dessin animé Disney. Fraîchement diplômée, Riley est désormais une adolescente, ce qui n'est pas sans déclencher un chamboulement majeur au sein du quartier général. Durée : 1h36.

LE COMTE DE MONTE CRISTO

VENDREDI 9 août à 21h

JEUDI 22 août à 21h

Pierre Niney, Anais Demoustier, Laurent Laffite. Victime d'un complot, le jeune Edmond Dantès est arrêté le jour de son mariage pour un crime qu'il n'a pas commis... Durée : 2h58.

BEBERT ET L'OMNIBUS

SAMEDI 10 août à 21h

Une comédie d'Yves Robert, 1963. Jean Richard, Jacques Higelin, Pierre Mondy, Michel Serrault, et les locomotives à vapeur 141TB. Avec l'association des chemins de fer de la Haute Auvergne. Durée : 1h35.

SANTOSH

LUNDI 12 août à 21h

Une région rurale du nord de l'Inde. Après la mort de son mari, Santosh, une jeune femme hérite de son poste et devient policière. V.O. Durée : 2h

GARFIELD, HÉROS MALGRÉ LUI

MERCREDI 14 août à 15h

JEUDI 15 août à 15h

VENDREDI 16 août à 15h

MARDI 20 août à 15h

Garfield, le célèbre chat d'intérieur, amateur de lasagnes et qui déteste les lundis, dans une folle aventure... Durée : 1h29.

UN P'TIT TRUC EN PLUS

MERCREDI 14 août à 21h

MARDI 27 août à 21h

Artus et Clovis Cornillac. Un fils et son père en cavale trouvent refuge chez des jeunes adultes en situation de handicap. Durée : 1h39.

DEADPOOL & WOLVERINE

JEUDI 15 août à 21h

SAMEDI 17 août à 21h

Aventure, divertissement. La rencontre de Deadpool et Wolverine, avec Ryan Reynolds, Hugh Jackman. Durée : 2h07.

MON PARFAIT INCONNU

VENDREDI 16 août à 21h

Ebba, jeune femme solitaire, travaille dans le port d'Oslo. Elle découvre à terre un homme d'une grande beauté, amnésique... V.O. Durée : 1h47.

LE TABLEAU VOLÉ

MARDI 20 août à 21h

Une toile d'Egon Schiele chez un jeune ouvrier... Durée : 1h31.

LARGO WINCH : LE PRIX DE L'ARGENT

MERCREDI 21 août à 21h

Tomer Sisley, Clotilde Hesme. Depuis l'enlèvement brutal de son fils, Largo Winch fait l'objet d'une impitoyable machination. Durée : 1h40.

DE BONS RÉSULTATS POUR LES JOURNÉES DE L'ABR



Les vice-champions de France M2 ont été salués par les élus locaux.

L'Amicale bouliste riomoise (ABR) a de nouveau brillé lors de ses journées boulistes, organisées le week-end du 14 juillet. Les membres du club ont obtenu de bons résultats, tandis que les vice-champions de France du club ont été mis à l'honneur.

Les journées boulistes de l'Amicale bouliste riomoise (ABR) se sont déroulées avec succès samedi 13 et dimanche 14 juillet dernier. 32 équipes étaient engagées pour le concours doublettes mixte, le samedi.

En complémentaire, c'est l'équipe Cochard (Normandie) qui s'est imposé face à Françoise Beaufort (ABR) et Julien Duclaux (Les Martres de Veyre).

Le concours principal a été remporté par Line Rodde (ABR) associée à François Missonnier.

Le dimanche, 48 doublettes étaient en lice pour tenter de remporter le challenge Georges Hironnelle.

Au concours Consolante c'est l'équipe Delsol (La Combelle) qui décroche la victoire face à la paire Riomoise de Thibaut Geremie et Kevin Groffal.

Le challenge du souvenir a été remporté par Philippe Cheneau (ABR) et Nicolas Raffier (Gerzat) face à l'équipe des Riomois Sébastien

Floret, Philippe Frémont et Marc Colbach du club des Martres de Veyre.

Enfin, le **concours phare** des journées boulistes est revenu à Anthony Hammon (ABR) et Julien Duclaux, face à Gaetan Pradines (Stade Clermontois) et Thierry Pelissier (St Flour).

L'ABR a profité de ce week-end de concours à domicile pour rendre hommage à l'équipe vice-championne de France M2.

Ainsi, Sébastien Floret, Christophe Gasparoux et Yann Huguet se sont vus remettre quelques cadeaux de la part de leur club en présence de Valérie Cabecas, présidente de la Communauté de communes du Pays Gentiane, de François Boisset, maire de Riom-ès-Montagnes, de Gilles Degeorge, adjoint aux sports et président de l'OMJS, de Thierry Charbonnel, ancien président de l'ABR et grand artisan de la création du boulodrome Georges Gode-nèche, et de Serge Pradines, représentant du Comité bouliste Cantal/Lozère.

Tous ces bons résultats sont de bon augure pour la suite et notamment pour l'équipe M2 d'Anthony Hammon, avant le championnat de France en quadrette dans les Monts du Lyonnais, mais aussi pour le championnat de France de simples (Philippe Laybros) et mixte (Anthony et Line).



CONTROLE TECHNIQUE

04 71 78 06 00

RCTA Guillaume MALBEC

ZI du Sedour

15400 RIOM ES MONTAGNES

Le Pays de Riom-ès-Montagnes

Édité par la commune de



Directeur de la publication

François BOISSET

Rédaction, mise en page

Lisa PUECHAGUT

Impression

Imprimerie Champagnac

La prochaine édition du Pays de Riom-ès-Montagnes paraîtra
jeudi 22 août 2024